

EMPODERAMIENTO DE LA MUJER RURAL, EN EL MUNICIPIO LA PALMA, PINAR DEL RÍO, CUBA.

**Anaiza Crespo Morales¹, Miosotis Blanco Ferrer¹, Armando Pi Crespo¹, Aida
Guadalupe Sánchez Santamaría², Dagmara Planas Ramos², Tania Sánchez Pérez³,**

^{1.} *Centro Universitario Municipal Hermanos Saíz, La Palma, P. del Río, Cuba.*

^{2.} *Instituto Nacional de Ciencias Agrícola, La Habana, Cuba.*

^{3.} *Facultad de Agronomía de Montaña San Andrés, La Palma, P del Río, Cuba.*

En el contexto del municipio La Palma, en la provincia de Pinar del Río, se muestran interesantes aristas de una problemática compleja e importante que urge de la activa participación de todas y todos en la toma de conciencia sobre la significación de la equidad de género y el empoderamiento, de sus actores locales para el desarrollo social. Nos proponemos exponer en el presente trabajo algunas experiencias que tuvieron como punto de partida, el análisis del diagnóstico participativo de un proyecto piloto de género, en las Comunidades rurales de San Andrés y La Palma que se inició en el año 2007, integrado por productoras y productores insertados en un Programa de Innovación Agropecuaria Local (PIAL) liderado por el Instituto Nacional de Ciencias Agrícolas(INCA), en integración con universidades y centros de investigación del país.

Palabras Claves: género, equidad, desarrollo local sostenible.